



# 北野だより

~雨の降る日も風の日も 心に太陽 知をみがく~  
 「自らの未来を拓く心豊かで自立した生徒の育成」 京都市立北野中学校

## 対話力を育てる

今年度は、「対話」をテーマとして進めていきますよと話しています。日常的なコミュニケーションを指す「会話」とは違って、相手や自分の考え方や感情に対して、より深く向き合い、理解を深め合うコミュニケーションを「対話」と呼び、課題解決や合意形成に向けて、どうしたら「会話」から「対話」となり得るのかといったことを学校生活全体を通して追求していきます。

先日憲法に関するお話をしたときのことです。

「多様な生き方を求める人々がお互いの生き方や考え方を尊重しながらともに協力して生きていくことができる社会」を目指すために、まずは、

「多様な生き方を求める人々がお互いの生き方や考え方を尊重しながらともに協力して生きていくことができる学校」を目指していきたいが、そんな学校を作るにはどうしたらいいのでしょうかと呼びかけました。

授業はもちろんのこと、行事、委員会や部活動といった様々な取組を進めていくにはその折々に決めなければならないことや選ばなければならないことがあります。

私たちは、ひとりひとりが意見をもつ大切な個人であると考えると、単に「多数決」で物事を決めるこの怖さといったことに気づいた人もいたと思います。また、個人の主張を述べるだけで、納得しないから自分は参加しないという考え方の危うさにも気づいた人がいたことでしょう。たとえ、最終的に多数決になるとしても他の考えはないのか、よりよい方法はないのかと話を尽くすこと、対話を重ねることが大切だと考えることを忘れないでいたいですね。

また、授業においては、この数年「主体的・対話的で深い学び」の実現が求められています。

これは、静かに、真面目に説明を聞くだけでなく、楽しく会話しながら学ぶことだけでなく、教えられたことだけでなく、わからなかったことを調べたり教え合ったりすることだけでもありません。また、自分の考えを人前で発信することだけでは不十分だと言われています。

他者の言うこと、考えをじっくりと聞き取ったり読み取ったりし、自分の考えと比較したり、他者の考えによって新たな気づきを得たりして、自分の考えがどう深まったかというところまで目指していくものです。

どうしたらよい話合いになるのか、どんなことに気をつけて対話をしていくといいのでしょうか。

授業だけにとどまらず、様々な場面で「対話」について考えていく一年にしていきましょう

## 全国学力学習状況調査

小学6年生と中学3年生を対象とした、全国学力学習状況調査が、令和7年度4月17日に実施されました。今年度は、教科に関する調査として【国語、数学、理科】の3科と質問調査という内容です。中学校理科においては、文部科学省CBTシステムによるオンライン方式で16日の実施となりました。この調査は生徒個人を評価するためのものではなく、義務教育の現状を把握し、改善するためのものと言えますが、本校でも生徒たちの学力や学習状況を把握し、改善に役立てていくことといたします。今後の予定として、7月に全体の結果が、8月以降に結果の詳細がわかる見込みです。結果については、後日お知らせいたします。



## 避難訓練

4月23日に今年度最初の避難訓練を行いました。今回の訓練は、地震の発生に対する備えとして、避難経路の確認を行うというものでした。また、学校において一度に全校生徒が避難をするとき、どのような動きになるかといったシミュレーションもありました。人数を確実に把握し、逃げ遅れがないかを確認するといった、集団で過ごす中で必要な訓練であると考えてください。

実際の場面では、訓練通りにいかないことがあります。

例えば、家庭においてならどうすべきか、あるいはどこかに出かけていたときならどうすべきか、そんなときに身を守るためにどうすべきかを考えること、またいざというときに少しでも落ち着いて行動することができる力、想像力を働かせ、場と状況に合わせて考える力をつけていきたいものです。

## 学級旗製作

今年度も生徒会の取組の一つとして、「学級旗」の制作が行われています。教育相談・個人懇談の裏側で、部活動の合間で、あっという間に仕上がっていきました。今後生徒総会で紹介された後は行事等で活用することになります。各クラスの願いや思いのこもった学級旗をご来校の際にどうぞご覧ください。



## 部活動保護者会

5月14日に実施した部活動保護者会へご来校いただきありがとうございました。

全体会でご説明した概要をここに紹介いたします。

ご理解ご協力のほどよろしくお願ひいたします

### ◆部活動の運営について

国が進める公立中学校のクラブ活動地域展開の方針を受けて、京都市教育委員会でも、令和10年をめどに学校管理下で行う部活動廃止の方向で進んでいます。

令和10年からの取組としては、次の2つの取組の創設が検討されています。

地域民間団体指導者の下「京都版地域クラブ（仮称）」

学校単位で実施する「放課後活動」

令和7、8、9年度はそこへ向かう移行期、過渡期となります。

北野中学校の現況は、この数年の生徒数の減少に伴い、教員の数が減ってきており、今後も同じ流れが想定されます。

そこで、本校としては、対応策として、以下のものを検討、申請しています。

例えば、①近隣の学校との合同部活動

②学校管理外の団体に委託する（昨年度男子テニスで土日実施）

③外部の指導者や外部コーチによる指導

今後、部活動でできること、そうでないことがはっきりしてくるかもしれません。状況を見極めながら進めてまいります。

### ◆部費を集めることについて

活動に係る部費を集めることは認めており、部によっては集めることがあることをお知りおきください。（ルールは 月額上限 500円）

### ◆保護者連絡ツールの活用について

連絡ツールの活用については概ねご理解いただいています。

よりよい活用の仕方等検討を続けてまいります。



# 春季総合体育大会 热戦繰り広げられる

4月20日より公式戦がスタートしました。それぞれの会場、競技において、懸命に挑む皆さん姿に、見ているこちらが元気をもらいました。保護者の皆さん、同級生や卒業生まで熱い声援を送ってくださいました。思った通りの結果が出たという人も、悔しい思いをした人もいることと思います。夏の大会に向けて、どんな決意をしたのでしょうか。自分と闘う皆さんを応援しています。

## 卓球部 団体戦

男子	2回戦	対	下鴨中	1-3	負
女子	2回戦	対	西院中	3-0	勝
	3回戦	対	松原中	3-0	勝
	準決戦	対	山科中	3-1	勝
	決勝戦	対	近衛中	2-3	負



## 全市2位 個人の部

女子 3年Sさん 市内ベスト4

## 女子バスケットボール

1回戦	対	衣笠中	56-16	勝
2回戦	対	伏見中	49-31	勝
3回戦	対	神川中	26-54	負
		市内	Best 16	



## 男子バスケットボール

1回戦	対	伏見中	50-26	勝
2回戦	対	桂中	24-39	負



## 女子ソフトテニス

団体戦	対	藤森中	0-3	負
個人戦	出場			



## 男子ソフトテニス

団体戦	対	加茂川中	0-3	負
個人戦	出場			

サッカー 1回戦 対 京都朝鮮中  
0-3 負



## 女子バレーボール

1回戦	対	向島東中	2-0	勝
2回戦	対	洛北中	0-2	負



## 陸上競技

100m、200m、400m 800m 出場



軟式野球 1回戦 対 京都京北中 7-1 勝  
2回戦 対 中京中 1-4 負

## 体操

団体優勝  
個人総合 2年Uさん 総合2位 3年Tさん 総合3位  
3年Sさん 総合4位 2年Tさん 総合6位

## 《6月行事予定》

日	曜	学校行事	給食
1	日		
2	月		○
3	火	生き方探究チャレンジ体験（2年） 歯科検診（1年）	○ 2年×
4	水	修学旅行 長崎方面（3年） 自転車安全教室（1年）	○ 2・3年×
5	木	校外学習 地域調べ（1年）	○ 2・3年×
6	金	球技大会（1年）	○ 2・3年×
7	土		
8	日		
9	月		○
10	火	内科検診（1年） 代議各種委員会	○
11	水	テスト週間 学習質問日1 歯科検診（1組・2年）	○
12	木		○
13	金	学習質問日2 避難訓練（水害想定）	○
14	土		
15	日		
16	月	学習質問日3	○
17	火	学習質問日4	○
18	水	第1回北野テスト（定期テスト） ※1組は授業 小中授業研修会	×
19	木		×
20	金		×
21	土		
22	日		
23	月	進路講話・進路説明会	○
24	火		○
25	水		○
26	木	道徳 外部講師授業	○
27	金	生徒総会	○
28	土		
29	日		
30	月		○